

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

Luis de Tapia fue el poeta más popular de España en los años treinta. Sus "Coplas del día" se publicaban en la primera página del diario madrileño y republicano La Libertad, y gozaban de enorme repercusión. Pese a ello, los historiadores de la poesía no le incluyen en sus ensayos ni en sus antologías, por tratarse de un poeta festivo.

Era un republicano integral, y supo inculcar sus ideales a sus familiares: un hijo suyo fue detenido en 1924, en plena dictadura, por decapitar un busto en bronce de Alfonso XIII realizado por Benlliure y colocado en el paraninfo de la Universidad Central. Los dos poemas que reproducimos aparecieron en el citado diario, el primero el mismo día 14 de abril de 1931, y el segundo al día siguiente.

Otro poema suyo, "Las Compañías de Acero", musicado por Carlos Palacio, se convirtió en un himno miliciano.

**¡Victoria!**

¡VICTORIA tras la campaña!...

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

¡Ni una sola nube empaña

el republicano sol!...

¡Ésta es España, mi España!...

¡Qué gusto ser español!

¡Vencida la monarquía,

limpióse España en un día

del vergonzoso arrebol!...

¡Yo he llorado de alegría!...

¡Da gusto ser español!

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

¡Pueblo grande, pueblo inmenso

(siempre a lo noble propenso),

que arde en liberal crisol!...

¡Hoy siento el placer intenso

de haber nacido español!

¡Tras sufrir penas y daños,

dictaduras, desengaños

y mal comer una col,

saca el pueblo sus redaños

y asombra a propios y extraños!...

¡Qué gusto ser español!

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

¡Vencimos!... La musa mía

se acerca a la tumba fría

que allá en Huesca templó el sol,

y dice: "¡Galán, García:

vencimos; nuestro es el día;

aún vive el pueblo español!"

¡Vencimos!...¡Como quimera,

veo en luz la tierra ibera,

y bajo un rojo arrebol

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

veo que hacia la frontera

va una familia extranjera!...

¡Qué gusto ser español!

**¡Se fue!**

¡SE fue!... ¡Por la carretera

marcha un rey a la frontera!...

¡Un día de primavera

brinda al aire aromas mil!...

¡Se fue, entre finos olores

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

de los almendros en flores!...

¡Qué gran castigo, lectores!...

¡Dejar a España en Abril!...

¡Se fue!... ¡Las lindes floridas

le daban sus despedidas

con su floración triunfal!...

¡Se fue llevando a ambos lados

de su coche a los soldados

esqueléticos de Annual!...

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

¡Se fue!... ¡No es duro el castigo;

del pueblo se hizo enemigo

y le abandonó la grey!...

¡No habrá Historia que le absuelva!

¡Que se vaya!... ¡Que no vuelva!...

¡Viva la España sin rey!

¡Se fue!... ¡Sobra toda saña!

¡Ya es triste cruzar la España

cuando es flor todo el país!...

¡Cuando en fecundos olores

florece todas las flores,

## Luis de Tapia cantó a la República

Escrito por Arturo del Val / UCR  
Viernes, 15 de Abril de 2011 00:00

---

menos las flores de lis!

-----

[Ver la biografía de Luis de Tapia en la Wikipedia](#)